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Stagione sportiva 2021-2022: un anno di crescita nonostante la pandemia.

54 %
Incremento degli iscritti Sport

59 %
Incremento degli iscritti Wellness

55%
Incremento totale degli iscritti
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Pontevecchio Bologna
Polisportiva Pontevecchio Bologna dal 1957 continua a diffondere sport a Bologna 

tra giovani e adulti, impianti sportivi e centri estivi, attività nelle scuole e campi-

onati di rilievo internazionale. Pontevecchio: una polisportiva per Bologna

Missione

La missione di Polisportiva Pontevec-

chio Bologna è essere eccellenza del 

territorio nell’educazione attraverso 

lo sport. 

Le tre parole chiave territorio - educa-
zione - sport vanno lette in maniera 

interconnessa e raccontano più di 

ogni altre ciò che noi di Pontevecchio 

Bologna mettiamo al centro di ogni 

nostro impegno, attività, obiettivo.

Territorio: nata nel 1957 nel Quartiere 

Savena di Bologna, oggi la polispor-

tiva è tra le più grandi e importanti 

a Bologna e in Italia. Non esiste per 

noi di Pontevecchio Bologna lo sport 

senza il nostro territorio. Ed è proprio 

la connessione con il territorio che 

ci porta a fare attività di base nelle 

palestre scolastiche, nei parchi e in 

ogni altro luogo possibile.  

È la connessione con il territorio che 

ci porta a gestire molteplici impianti 

sportivi, pubblici e privati, e a crescere 

ogni anno di più, espandendoci su 

tutto il territorio metropolitano e oltre.

Educazione: per noi di Pontevecchio 

Bologna l’educazione è il valore di 

riferimento. Educazione nei valori 

dell’allenamento per raggiungere 

il risultato. Educazione intesa come 

naturale completamento tra scuola 

e sport nel percorso di crescita delle 

future generazioni. Educazione come 

stile di vita sana e rispettosa di sé e 

degli altri.

Sport: lo sport è il mezzo attraverso cui 

valori positivi possono essere trasmessi. 

Per noi lo sport è reclutamento di 

prossimità, per avviare tutti i bambini 

e le bambine a una pratica sana, 

disciplinata, educativa e motivo di 

crescita. È sana ricerca della perfor-

mance agonistica nell’adolescenza, 

nel rispetto dei tempi e delle scelte 

di ciascuno e ciascuna. È contrasto 

delle patologie e della sedentarietà 

nell’età adulta.

Periodo di riferimento

Il periodo di riferimento del Bilancio 

di Missione 2021 coincide con il 

rendiconto economico, ovvero con 

l’annata 01/09/2020 - 30/08/2021, ma 

il documento estende, segnalandolo, 

Dodici discipline sportive, nove 
attività wellness, quattro centri 
sportivi dedicati ai centri estivi 

comunali, un progetto-scuole con 
oltre 1000 ore di didattica gratis. 
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alcuni dati al 31/12/2021 per dare atto 

dei primi effetti delle decisioni prese 

nell’esercizio 20/21 sull’anno sportivo 

21/22 in corso.

Organi sociali

Gli organi sociali sono l’Assemblea dei 

Soci, il Consiglio Direttivo, la Giunta e 

il Presidente.

In data 13/12/2021 l’Assemblea ha 

eletto membri del Consiglio Direttivo 

fino al 2024:

Augusto Fava, Alessandro Baldini, 

Stefano Civolani, Manuela Verardi, 

Jacopo Chelli, Emiliano Negrini, Matteo 

Agnetti, Emanuela Vitali, Fernando Rota, 

Stefano Sandri, Alessandro Righetti, 

Teresa Calzolari, Angelo Paglia, Michele 

Piazzi, Olimpia Martinelli, Claudia 

Giacometti, Andrea Zerbini, Virginia 

Delvecchio, Michele Bazzi, Annalisa 

Bentivogli, Alessandro Amadesi, Irene 

Galli, Camilla Bergonzoni;

Il consiglio direttivo, in data 20/12/2021,  

ha confermato le nomine di:

Augusto Fava - Presidente

Alessandro Baldini E Stefano Civolani 

- Vicepresidenti

Manuela Verardi - Amministratrice.

La giunta, eletta in data 20/12/2021 è 

formata da:  Fava Augusto, Alessandro 

Baldini, Stefano Civolani, Manuela 

Verardi, Jacopo Chelli, Emiliano Negrini, 

Fernando Rota, Alessandro Righetti, 

Angelo Paglia, Michele Piazzi, Andrea Zerbini.

Associati

L’anno sportivo 2020/2021 è stato carat-

terizzato, forse ancor più del prece-

dente, dall’impatto della pandemia 

COVID-19.

Nei mesi del tesseramento (settembre-

ottobre 2020) si rincorrevano notizie 

di nuovi lockdown, che per lo sport 

sono arrivati a novembre 2020 e finiti, 

nel complesso, solo ad aprile 2021.

Il dato degli associati viene quindi 

fornito in comparazione con l’esito 

della campagna iscrizioni 2021/2022, 

che ha segnato il ritorno allo sport di 

tanti atleti e atlete.

Iscritti a Polisportiva Pontevecchio Bologna 2020/21 ad aprile 

‘22

incremento

Atletica leggera 395 438 11%

Ballo 204 284 39%

Basket 356 541 52%

Calcio -- 293 --

Ginnastica ritmica 307 379 23%

Inline skate 66 86 30%

MTB -- 22 --

Pattinaggio artistico 140 182 30%

Scherma 13 42 223%

Ultimate Frisbee 70 109 56%

Volley 230 336 46%

Subtotale per sport 1781 2712 52%



B I L A N C I O  D I  M I S S I O N E  2 0 2 1

Iscritti a Polisportiva Pontevecchio Bologna 2020/21 ad aprile 

‘22

incremento

Ginnastica dolce 122 137 --

Ginnastica estetica 26 17 --

Ginnastica adulti 9 0 --

Posturale 4 0 --

Power stretching 1 0 --

Sala pesi 38 0 --

Spinning 3 0 --

Yoga 14 0 --

Fitness 45 262 --

Subtotale Wellness 262 416 59%

Centri estivi 549 900 38%

Totale 2592 4028 55%
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Lavoratori e collaboratori sportivi

La pandemia ha impattato fortemente sul lavoro sportivo.

Come datore di lavoro, durante la stagione 2020/21, 

Pontevecchio Bologna ha:

1) attivato i meccanismi della cassa integrazione per 

i lavoratori dipendenti, usufruendo in totale di oltre 30 

settimane;

2) agevolato i collaboratori sportivi per la richiesta del 

bonus statale;

3) sostenuto volontariamente il reddito di coloro che ne 

avevano necessità con ulteriori versamenti a carico delle 

casse dell’associazione.

Operando in questo modo si sono mantenuti al 100% i 

livelli occupazionali.

Negli ultimi mesi del 2021 l’associazione ha scelto di stabi-

lizzare una collaboratrice in apprendistato e di potenziare 

l’area comunicazione con una nuova risorsa, portando 

lo staff di sede complessivo a:

1 FTE General Manager;

2 FTE Ufficio Gestione Impianti Sportivi;

3 FTE Ufficio amministrazione;

1 FTE Responsabile wellness e centri estivi;

1 FTE Comunicazione e Marketing.

TOTALE 7 FTE 

*FTE = Full time equivalent - le collaborazioni part time 

contano come frazioni di FTE

Di queste 10 persone, 7 sono donne.

Nella stagione sportiva 2020/2021, Pontevecchio Bologna 

ha totalizzato 5 dipendenti subordinati, e 253 collaboratori 

per le discipline sportive e di fitness/wellness, oltre che 

per i centri estivi, stimati in 259 nella stagione 2021/2022.

I collaboratori nella gestione dei vari centri sportivi gestiti 

sono stati 323 nella stagione 2020-2021, scesi a 290 nella 

stagione 2021-2022.
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Collaboratori 

sportivi

Stagione 

‘20-‘21

Stagione 

‘21-‘22

Atletica 30 33

Ballo 8 4

Basket 28 29

Calcio 0 28

Fitness 7 7

Gin. dolce 7 3

Gin. ritmica 34 29

Inline skate 6 10

MTB 0 1

OCR 3 0

Patt. artistico 11 15

Scherma -- --

Ult. frisbee 14 15

Volley 26 30

Centri estivi 70 70

Totale 253 259

Collaboratori 

gestionali

Stagione 

‘20-‘21

Stagione 

‘21-‘22

Aldini 1 4

Arcoveggio 13 12

Barbieri 3 4

Bernardi 13 14

Bonzi 3 5

Due Madonne 13 14

Palapilastro 2 2

Pal. Savena 15 18

Pertini 16 13

Totale 323 290
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di tutta Bologna, in particolare dopo 

l’accordo con UISP e StraBologna che 

ha fatto del team il partner sportivo 

della principale e più antica kermesse 

podistica della città: più di mille ore 

all’anno di affiancamento agli insegnanti 

di educazione motoria nelle scuole 

primarie per avviare i bambini della 

città alla pratica sportiva.

Poi PV Bologna Atletica ha progressi-

vamente rinforzato il settore assoluto 

aumentandone lo staff, investendo 

nella sua formazione, aumentando 

distanza e complessità delle trasferte, 

avviando relazioni e accordi con 

altre società dell’area bolognese 

Attività sportive
Come è stato organizzato il reclutamento? Quanti atleti sono stati tesserati? Quali 

sono state le principali sfide e come sono state superate? Quali i principali risultati 

agonistici e quali gli obiettivi e scelte per la stagione 2021/2022?

Pontevecchio Bologna Atletica ha 

festeggiato nel 2020 i dieci anni di 

attività. Partita nel 2010 con 34 tesserati, 

però lo più tutti del settore giovanile, 

e due campi di allenamento (Centro 

sportivo Arcoveggio e palestra Ercolani/

Irnerio) ha superato in un decennio i 

400 atleti tesserati di ogni categoria, 

dai più piccoli Esordienti di 6 anni al 

settore assoluto e a un nutrito gruppo 

Master capace di vincere vari titoli 

italiani.

La crescita del gruppo è stata costruita 

passo dopo passo per portare il team 

a essere la squadra di riferimento 

dell’area bolognese e tra le cinque più 

forti e continuative società di atletica 

della regione Emilia-Romagna. 

Per fare questo PV Bologna Atletica ha 

scelto prima di investire sulla crescita 

del vivaio, arrivando a oltre 250 atleti 

nel settore giovanile, rinforzando la 

propria presenza con corsi di avvia-

mento dai 5 ai 14 anni in tutta l’area 

urbana su sette centri sportivi diversi 

(Arcoveggio, Baumann, Antistadio, 

Carabinieri, Due Madonne, Pavese, 

Sant’Alberto Magno). 

Particolare attenzione è stata prestata 

al mondo della scuola, con una 

presenza ormai storica di Pontevec-

chio Bologna Atletica nelle primarie 

del Quartiere Navile inizialmente e poi 

Atletica

Dodici anni di attività, 438 tesserati, 
leader in regione nel settore 
giovanile, oltre trenta tecnici
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per ampliare le squadre in maglia 

amaranto e alzarne il livello tecnico 

generale.

Nell’ultima stagione PV Bologna Atletica 

ha festeggiato la prima maglia azzurra 

della sua giovane storia e una presenza 

ai Campionati europei allievi, alcuni 

podi ai campionati italiani di varie 

categorie, due titoli regionali a squadre 

e due titoli italiani master e numerosi 

titoli regionali, oltre a un numero 

sempre più alto anno dopo anno 

di presenze ai Campionati italiani 

di categoria, segno di una crescita 

generale progressiva e strutturata.

Gli anni dell’emergenza Covid-19 sono 

stati vissuti da PV Bologna Atletica con 

una limitata battuta di stop; le fasi di 

lockdown hanno comportato l’arrestarsi 

degli allenamenti, compensato però 

da un programma giornaliero di video-

allenamenti da svolgere in casa gestito 

dai tecnici del team e la ripartenza 

nel primo giorno utile, con protocolli di 

sicurezza sviluppati internamente che 

hanno saputo ridurre al minimo i contagi 

nei gruppi e azzerare i focolai censiti. 

L’attività svolta quasi soltanto outdoor 

e la diffusa percezione dell’atletica 

come sport sicuro hanno favorito 

un’accelerazione della crescita degli 

iscritti che nella stagione corrente 

marcia verso i 450 tesserati.

Le restrizioni della pandemia hanno 

impattato pesantemente sul basket, 

sport indoor e di contatto. Se il 2020 

aveva visto una chiusura di 3 mesi, 

la stagione 2020/2021 è comin-

ciata sotto la minaccia di un nuovo 

lockdown, e questo ha causato un 

drastico calo delle iscrizioni, portando 

al dato peggiore della storia recente. 

La chiusura è del resto arrivata a 

novembre, e non è stata uniforme, a 

causa delle contestazione sugli atleti 

“di interesse nazionale”.

Alla riapertura di aprile la situazione 

Basket

era molto difficile, non riuscivamo a 

giocare partite e il calo di iscrizioni 

aveva riportato per la prima volta 

dopo la fusione con Castiglione Murri 

i numeri sotto le 400 unità

Gli aspetti positivi non sono comunque 

mancati:

1. lo staff tecnico è rimasto compatto, e 

ha accettato di collaborare accedendo 

al bonus statale degli 800 euro;

2. quasi tutti gli sponsor sono rimasti 

al nostro fianco e hanno rimodulato 

gli accordi, permettendoci di non 

aggiungere al danno sociale un 

danno economico;

3. le week estive sono state un grande 

successo,sold out, riportando i ragazzi 

a giocare dopo la fine dell’anno 

sportivo e scolastico.

Il gruppo dirigente ha fatto una attenta 

analisi e pianificazione per la stagione 

2021/22, e per fortuna le stime si sono 

rivelate anche troppo prudenti. Grazie 

alle week, a una rimodulazione degli 

orari (dato precedenza al minibasket 

nelle palestre grandi e meno brutte), e 

ad una valida campagna marketing, 
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tramite la sponsorizzazioni di post su FB 

e Instagram e tramite le settimane di 

week durante l’estate inoltre sono state 

realizzate giornate di prova gratuite’,

Gli obiettivi della stagione 2021/22  

sono ottimizzare l’utilizzo della nuova 

struttura RitmiCA’, aumentare la presenza 

nei corsi di avviamento, attivare nuovi 

progetti.

Tra i maggiori risultati di inizio stagione 

2021/22 va segnalata la conquista 

del titolo di Vice campione d’Italia 

Gold senior per Greta Evangelisti e la 

partecipazione ai Campionati italiani 

Gold di 10 atlete (8/17 anni), oltrea 

un terzo posto nella prima prova di 

serie A, che fa ben sperare per il resto 

della stagione. 

Da alcuni anni Pontevecchio Bologna 

organizza un corso di avviamento 

alla MTB in collaborazione con la 

Ciclistica Bitone. 

Gli iscritti sono stati 50 prima della 

pandemia. Abbiamo fermato il corso 

nella primavera e nell’autunno 2020. 

Siamo ripartiti nella primavera 2021, 

e per motivi di sicurezza abbiamo 

fermato la presenza a 30 iscritti divisi 

in due gruppi. I corsi sono sempre 

esauriti senza fare pubblicità!

Oltre all’insegnamento dell’uso della 

bicicletta abbiamo fatto una giornata 

di educazione stradale con la presenza 

e l’insegnamento delle regole da parte 

della Polizia Municipale e un incontro  

con il responsabile dell’osservatorio 

regionale sulla mobilità.

Le principali sfide dovute al Covid 

sono state quelle di mantenere vivo 

l’interesse per la disciplina in bambine 

piccole (3/6 anni) e adolescenti, 

inoltre abbiamo attivato dei progetti 

PV Ritmica Outdoor, PV Ritmica LAB, 

PV Ritmica Stage, PV 

Ritmica Fashion Shop, 

PV Ritmica On Air, PV 

Ritmica Summer (Week 

e allenamenti serali 

intensivi). 

Abbiamo attivato e 

gestito con costanza 

le lezioni on Line, 

abbiamo coinvolto le iscritte in concorsi 

fotografici per carnevale, ed appena 

è stato possibile abbiamo effettuato 

lezioni all’aperto. 

La stagione si è conclusa con 307 

tesserate (il numero è stato abbassato 

dallo stop alle attività per formativi e 

promozionali dal 25 ottobre 2020).

Risultati:

- play off del campionato di serie A2;

- medaglia di bronzo al campionato 

d’insieme Gold senior;

- medaglia d’ argento al campionato 

Nazionale di specialità cerchio (Alice 

Del Frate); 

- quarto posto al campionato Gold 

senior (Greta Evangelisti); 

Per quanto riguarda la stagione 

2021/2022, il reclutamento è avvenuto 

siamo passati dal minimo storico di 

iscritti della storia recente, al massimo 

attuale di 541.

Mancava da anni il calcio in PV Bologna. 

Il gruppo dirigente ha colmato questa 

lacuna utilizzando il lockdown per 

approfondire e concludere il subentro in 

Siepelunga Calcio. Abbiamo analizzato 

quella società, costruito un progetto 

di gestione sostenibile, e finalizzato 

l’operazione a luglio 2021.

Nella prima stagione Siepelunga 

ha visto superare la soglia delle 300 

iscrizioni, +40% sull’anno precedente.

Abbiamo deciso di tenere le antenne 

alte sugli esport, vista la loro crescita 

esponenziale, soprattutto nella 

popolazione giovanile. In network 

con altre polisportive europee ci 

siamo aggiudicati un progetto che 

prevede la combinazione tra sport 

reali e il videogioco FIFA.

Il progetto è stato fermato e rimandato 

per l’emergenza Covid-19, ma verrà 

riproposto durante l’estate 2022, in 

particolare durante le football week.

In cosa consiste? Coppie di ragazzi si 

sfideranno sul campo reale (calcio) 

e sul campo virtuale (FIFA).

Calcio

Ginnastica 
ritmica

Una disciplina cruciale 
per PV Bologna, da anni 

impegnata in Serie A

Esport

MTB
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Il pattinaggio artistico ha sempre 

ottenuto buoni risultati in termini di iscritti, 

grazie alla grande tradizione in questo 

sport della nostra regione. All’inizio di 

quest’anno sportivo abbiamo utilizzato 

anche i canali social incrementando 

le pubblicazioni anche 

in virtù del fatto che in 

ottobre si sono tenuti i 

campionati del mondo 

di pattinaggio artistico 

in Paraguay.

Attualmente l’attività di 

base (corso formativo) 

conta circa 100 iscritti 

che possono scegliere la frequenza 

settimanale o bisettimanale.

Gli atleti agonisti tesserati sono circa 

25 e gareggiano in diverse specialità: 

singolo, coppia artistico e solo dance.

Il vanto della sezione pattinaggio sono 

le coppie artistico che ottengono ottimi 

risultati anche in gare internazionali. 

Attualmente al fianco di due coppie 

nella massima categoria, stanno 

crescendo alcune coppie composte 

da atleti molto giovani che iniziano 

ad ottenere buoni risultati. Anche gli 

atleti singoli raggiungono ottimi risultati 

anche beneficiando della collabo-

razione con altre società.

Nel 2021 Alice Piazzi in coppia con 

Alessandro Bozzini (Pol. Salsese) oltre 

ad essere vicecampione italiano, 

ha ottenuto il titolo di campione 

europeo e mondiale 

in coppia artistico 

categoria Junior. 

Alessandro Liberatore 

è campione italiano 

in categoria Senior 

ed ha ottenuto un 

bronzo ai campionati 

mondiali in Paraguay.

La coppia composta da Giacomo 

Serafini e Angelica Rondelli è campione 

italiano per la categoria Giovanissimi 

e Edoardo Antonaci è vicecampione 

italiano in coppia con Ginevra Riccardo 

(Junior Sacca Modena) sempre nella 

stessa categoria. Giacomo è anche 

campione italiano in singolo.

Scherma

I nostri atleti hanno ottenuto ottimi 

risultati anche nella solo dance.

La scherma di Pontevecchio Bologna è 

iniziata circa 10 anni fa sotto la spinta 

del Maestro bolognese Franco Bimbi 

che dopo varie esperienze nazionali 

ed internazionali   vuole tornare a 

Bologna. 

Al momento gli iscritti sono 42 e 

nell’anno 2020 Buriani Amanuel si è 

laureato Campione  Regionale e ha 

chiuso la stagione al 15 posto del 

ranking nazionale. 

Da settembre 2021 è avviata una 

collaborazione tecnica con Virtus 

Scherma. 

Attualmente partecipa ai nostri 

allenamenti come gradita ospite  

l’atleta paralimpica Veronica Martini, 

residente a Reggio Emilia. Durante 

Pattinaggio 
Artistico

Una fucina 
di Campioni 

del Mondo
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atiche di ogni gruppo e dalla giusta 

attenzione verso la gestione dei costi.

Dopo aver raggiunto l’obiettivo del 

superamento dei 300 iscritti, ora 

vogliamo raggiungere: Final Four 

regionali Under 19, Final Four provin-

ciali under 16, Final Four provinciali 

under 14.

Il reclutamento è avvenuto tramite i 

canali social di Pontevecchio Bologna  

e il sito di Pontevecchio Bologna. 

Le sfide sono state quelle di mante-

nere legati gli utenti alla nostra realtà 

durante e dopo le fasi più acute della 

pandemia, che hanno frenato molti, e 

soprattutto i più fragili, dal frequentare 

palestre, corsi e spazi chiusi.

Per mantenere un contatto con i nostri 

iscritti sono stati attivati corsi on Line a 

pagamento ridotto. Dal mese di giugno 

poi le lezioni si sono svolte all’aperto 

mantenendo attivo il servizio on line.

È stata rimodernatala la sala Goldoni 

e sono state incrementate le attrez-

zature nella sala pesi.

L’obiettivo per la stagione 2021/22 è 

stato quello di unificare i vari corsi in 

un’unica proposta di abbonamento.

al 100% a ricreare il Gruppo unito, 

affiatoto e coeso che ci ha sempre 

contraddistinti.

L’unico risultato sportivo ottenuto in 

questa Stagione Sportiva è in realtà 

anche il più importante della nostra 

storia: le DiscoBolo Women, la squadra 

femminile, va a Lione a giocare la 

Champions League, il Campionato 

delle migliori squadre europee, è si è 

qualificata nona. Un risultato storico.

L’obiettivo principale per il 2021/2022 

è sicuramente quello di far fruttare 

le solide basi costruite nel 2020/21: 

formare definitivamente la Terza Gener-

azione, migliorare il piazzamento delle 

nostre squadre maschili, e tornare in 

Champions League con la squadra 

femminile. 

Nel 2021, nonostante le problematiche 

pandemiche che hanno causato un 

calo degli iscritti e dei ricavi, ci siamo 

laureate Campionesse Provinciali U 

17. Per la stagione 2021-22 gli iscritti 

alla Pallavolo Pontevecchio hanno 

invece raggiunto il massimo storico 

di 323 unità.

Il reclutamento è stato organizzato 

attraverso il nostro sito web, la pagina 

Facebook ed Instagram, mettendo a 

disposizione  a partire dai primi giorni 

di settembre, 2 open day settimanali 

gratuiti.

Le settimane specialistiche del mese di 

Giugno e Luglio forniscono un volano 

di attrazione per i partecipanti verso gli 

open days del settembre successivo.

Lo stato insufficiente degli impianti 

utilizzati, la concorrenza delle società 

di pallavolo limitrofe e la disponibilità 

finanziaria limitata vengono superati 

dalla organizzazione interna,  dalla 

presenza dei dirigenti verso le problem-

questi allenamenti i ragazzi normo-

dotati si confrontano con Veronica 

prendendo consapevolezza delle 

oggettive difficoltà di persone disabili. 

La Sezione Ultimate Frisbee della Polis-

portiva Pontevecchio nella Stagione 

Sportiva 2020/2021 ha avuto, come 

tutti, una grande sfida da affrontare: 

sconfiggere l’incertezza e l’insicurezza 

portata dalla Stagione precedente, 

quella del Covid, e ripartire. 

Come segnale di ripartenza concreto 

decidiamo di far partire il processo 

di ricambio-generazionale. La Prima 

Generazione di frisbeesti negli utlimi 

due anni ha lasciato il posto alla 

Seconda, e ora che la Seconda è a 

pieno regime i tempi sono maturi per 

far partire il processo volto a creare 

la Terza Generazione. Apriamo quindi 

una squadra Under17, per ragazzi e 

ragazzi nati dal 2004 al 2009. 

Per portare a termine questa missione 

rafforziamo il nostro impegno nelle 

scuole della zona (Peopli e Farini).

A fine anno il numero di tesserati sarà 

circa 70. In leggerissimo aumento 

rispetto all’anno precedente.

L’altra grande sfida di questa Stagione 

Sportiva è quella di motivare gli atleti, 

che dopo un anno senza competizioni 

si trovano davanti un altro anno molto 

incerto. L’obbiettivo primario che ci 

diamo è quello di non fermare mai gli 

allenamenti, qualsiasi cosa succeda. 

A costo di trovarci in un prato a fare 

corpo libero distanziati. Se da 10 

anni il nostro credo è sempre stato 

quello che la cosa più importante 

per avere successo nello sport è il 

Gruppo, la squadra, dopo l’ultimo 

anno di Covid ne siamo più che mai 

convinti, e decidiamo di focalizzarci 

Volley

Ultimate 
Frisbee

Wellness
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Obiettivo per la prossima estate 

sarà seguire i protocolli cercando di 

trasmettere la sensazione di normalità. 

Il progetto scuole Pontevecchio ci 

permette di erogare ogni anno oltre 

1000 ore di sport gratuito in quasi 

tutte le scuole primarie del territorio 

è declinato in 2 approcci paralleli:

Strabologna Scuole, in collaborazione 

con UISP, i nostri istruttori di atletica 

vanno nelle scuole primarie della 

città a proporre ore di avviamento 

grauite, per poi invitare i bambini 

ad un ciclo di eventi presso il centro 

sportivo Arcoveggio. 

In questi eventi, i bambini fanno 

Attività educative 

e ricreative
Danza, centri estivi, attività di diffusione dello sport nelle scuole, week specialis-

tiche per disciplina e multisportive: la proposta di Pontevecchio Bologna non si 

esaurisce alle sole discipline sportive ma spazia in ogni campo dello sport.

 Abbiamo utilizzato il solito canale della 

pubblicità tramite affissioni comunali 

e abbiamo spedito una mail a tutti 

i nostri ex allievi. Abbiamo tesserato 

270  corsisti. La principale sfida per la 

danza è stata sicuramente combat-

tere le motivate paure dei nostri utenti 

che appartengono a una fascia di 

età non più giovanissima e quindi a 

rischio, ma abbiamo specificato che 

avremmo applicato i protocolli Covid 

a tutela della loro sicurezza.

Per la stagione 2021/22 abbiamo scelto 

la stessa formula di reclutamento e 

abbiamo offerto comunque una 

vasta scelta di corsi con l’obiettivo di 

riavvicinarci ai numeri delle precedenti 

stagioni.

Per i centri estivi è stato il secondo anno 

“speciale” a causa dell’emergenza 

pandemica. Il reclutamento è avvenuto 

tramite convenzione con il servizio 

comunale e iscrizione tramite il portale 

dedicato del comune di Bologna. 

Ulteriore promozione è stata fatta tramite 

post utilizzando social e messaggistica 

ai nostri iscritti.

Nonostante tutto, abbiamo raggi-

unto 549 iscrizioni su 4 centri (Pertini, 

Due Madonne, Lunetta Gamberini e 

Arcoveggio), nonostante le restrizioni 

a 15 persone a bolla.

Le principali sfide operative sono state 

quelle di trasmettere una normalità 

ai bambini mantenendo i protocolli 

serrati dello stato/regione 

Danza 
moderna Centri estivi

Progetto 
scuole
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prove di atletica (velocità, ecc) che 

consentono ai migliori di qualificarsi per 

l’evento finale che si tiene in occasione 

della StraBologna, la manifestazione 

podistica più importante del territorio.

Multisport Educando / APPLE: progetto 

europeo sugli stili di vita salutari 

composto da 3 fasi:

- formazione degli istruttori con esperti 

internazionali;

- erogazione ore nelle scuole;

- eventi internazionali di diffusione.

Sono state realizzate 11 settimane 

(7 settimane anno sportivo 20/21)   

specialistiche di ginnastica ritmica 

con un programma di allenamento 

specifico per eta’ e livello 

.

Dalle 8,00 alle 17,00 dal Lunedì al 

Venerdì: rivolto ad atlete e principianti 

dai 5 anni.

Per le restrizioni dovute alla pandemia 

Covi19 i gruppi sono stati divisi in bolle 

separate con una presenza media di 

35 bambine a settimana. 

Inoltre sono state realizzate 5 settimane 

di allenamenti estivi serali

Il reclutamento è avvenuto con post 

sui social specifici, da messaggistica 

da mail e whatsapp  il reclutamento 

ha portato   ginnaste di altre società 

che hanno proseguito con noi nell’ 

attuale stagione.

Restrizioni permettendo nella prossima 

estate si vuole ampliare la proposta 

delle week di specialistica ritmica 

anche alla fascia d ‘età 4/6  

Week 
specialistiche
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Manfredi, Guercino, Farini/Marella, 

Costa, Leonardo, Sanzio e Piaget dal 

18/11 solo per le categorie di interesse 

nazionale. L’ordinario rimane sospeso.

Palestre Aldini 1 e 2 

Chiuse dal 24/10.

Palazzetto Pilastro
Aperto da settembre  al 24/10; da 

novembre riapre solo su prenotazione 

per le categorie di interesse nazionale.

Pista Barbieri
Inizio ordinario 01/10; sospensione 

attività dal 24/10 al 31/10; da novembre 

solo straordinario per categorie di 

livello nazionale.

RitmiCà
Aperto per ritmica per le categorie 

di interesse

.

L’emergenza pandemica ha causato 

il fermo di molte attività, impattando 

Gestione impianti 

sportivi
Quattro impianti sportivi di grandi dimensioni, numerose palestre scolastiche, una 

pista da pattinaggio a rotelle, un palazzetto polifunzionale, la nuova casa della 

Ginnastica ritmica: Pontevecchio Bologna gestisce da sempre impianti per tutti.

Durante la stagione 2020/2021 PV 

Bologna ha gestito i seguenti impianti 

sportivi:

- Centro sportivo Sandro Pertini;

- Centro sportivo Bernardi/Lunetta 

Gamberini;

- Centro polivalente Due Madonne- 

campo calcio C. Bonzi;

- Centro sportivo Arcoveggio;

- Palestre scolastiche Savena;

- Palestre scolastiche Aldini 1 e 2;

- Palazzetto Pilastro;

-Pista di pattinaggio Barbieri;

- RitmiCà.

Castiglione Murri basket ha gestito le 

palestre ISART sopra e sotto.

La riapertura degli impianti a settembre 

2020 è stata frammentaria e complessa:

Centro Pertini
Aperto dal 1° settembre fino al 24/10; 

riapre l’attività solo straordinaria da 

gennaio 2021 per le categorie superiori

Centro sportivo Bernardi
Inizia l’attività il 1° settembre; ordinario 

dal 14/09 al 24/10/2020; da novembre 

solo l’attività di livello nazionale; il campo 

di calcio dal 01/09 al 07/06/2021.

Centro Due Madonne
Dal 01/09 inizia attività; ordinario 

dal 01/10; sospensione dal 24/10 di 

ginnastiche e feste.

Campo calcio Bonzi
dal 01/09 al 24/06/21.

Centro Arcoveggio
Ordinario dal 01/09; sospeso il 24/11; 

dal 23/11 solo straordinario; calcio 

dal 01/09 a giugno 2021. Il podismo 

rimane aperto.

Palestre Savena
Sono rimaste chiuse dal 14/09 al 07/10 

a causa di problemi sui protocolli tra 

l’amministrazione comunale e le direzioni 

didattiche; riaprono su prenotazione 



B I L A N C I O  D I  M I S S I O N E  2 0 2 1

con grande forza sulle gestioni.

Le attività non sono state bloccate 

uniformemente, ma ci sono state 

differenze per gli sport outdoor-indoor e 

una difficile classificazione degli atleti 

e delle atlete “di interesse nazionale”

L’ufficio ha elaborato decine di protocolli, 

essendo protagonista del confronto 

con il Comune di Bologna e con altri 

gestori, mettendo a disposizione del 

territorio il know how acquisito.

Realizzata e collocata la cartellonistica

Inviati ai custodi regolamenti e misure 

di prevenzione con gli strumenti delle 

chat sicurezza;

Realizzati appositi patti di utilizzo 

impianti con assunzioni di responsa-

bilità e regolamenti uso impianti ed 

inviati a tutta l’utenza.

Realizzati bilanci impianti per i Quartieri
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